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Опрос Swedbank: устойчивость – в повестке дня латвийских предприятий 

 

Латвийские предприниматели охотно реализуют различные связанные с 

устойчивостью мероприятия. Самое популярная активность – уменьшение 

потребления электричества, бумаги и водных ресурсов в повседневной 

деятельности предприятия, свидетельствует проведенный Swedbank в августе 

сего года опрос. Было опрошено более 600 предприятий Латвии, в основном 

малые и средние. Кроме того, данные исследования показывают, что об 

экономических влиянии и результатах своего предприятия думает каждый 

пятый латвийский предприниматель. 

 

Несмотря на вызванные Covid-19 вызовы для бизнес-среды, которые в этом году 

заставили руководителей предприятий больше концентрироваться на краткосрочных 

целях и способности быстро реагировать на изменения, и вопросы устойчивости, 

особенно в отношении экономического влияния, рабочей среды и человеческих 

ресурсов, не исчезли из повестки дня латвийских предпринимателей. 

«Действия, которые направлены на более устойчивое будущее, все чаще занимают 

свое место в стратегии предприятий. Устойчивость открывает широкие возможности 

для развития предпринимательской деятельности, позволяет четко дефинировать 

ценности предприятия среди сотрудников, клиентов, деловых партнеров и общества в 

целом и преобразовывать их в реальные поступки. Со своей стороны мы работаем и 

над мероприятиями, которые способствуют пониманию клиентами и деловыми 

партнерами устойчивости, и над выгодными финансовыми инструментами, чтобы 

поддержать старания клиентов в плане устойчивости. Глядя на данные исследования, 

я испытываю удовлетворение, что латвийские предприниматели в своей 

повседневной деятельности уже делают шаги в направлении устойчивости, все 

больше углубляясь в те перемены, что нас ждут, когда во имя сохранения климата и 

устойчивого общества придется трансформировать большую часть 

народнохозяйственных процессов», – говорит Лаурис Менцис, руководитель отдела 

предприятий Swedbank. 

 

Первые шаги в направлении устойчивости 

 

Как свидетельствуют результаты опроса, уменьшение потребления водных и 

бумажных ресурсов реализуют уже 72% респондентов. Вторая по частоте активность 

среди респондентов – обеспечение равных возможностей для своих работников (70%). 

Не менее важно, по мнению респондентов, уменьшение объема отходов и их 

сортировка (69%). 

 

Если смотреть по отраслям, самыми эффективными в плане уменьшения потребления 

электричества, водных и бумажных ресурсов являются предприятия, представляющие 

промышленную и энергетическую отрасли. Далее следует сельскохозяйственная 

отрасль, а затем – оптовая и розничная торговля. 

 



 

 

Данные опроса также показывают мнения представителей отраслей народного 

хозяйства по вопросу обеспечения равных возможностей для всех сотрудников. Это 

считается одним из мероприятий сферы устойчивости. Самым важным его считают 

промышленная и энергетическая отрасли, а также сфера логистика и транспортная 

отрасль. 

 

В свою очередь, самыми активными в плане уменьшения объема отходов и их 

сортировки являются предприятия, представляющие сельскохозяйственную отрасль 

(89%). Далее следуют промышленная и энергетическая отрасли (88%), отрасль 

недвижимости и строительства (83%). 

 

Взгляд предпринимателей в будущее  

 

Указывая, о каких аспектах устойчивости больше всего думают на своем предприятии, 

латвийские предприниматели чаще всего (22%) упоминают экономические влияние и 

результаты предприятия. Столь же важным для предпринимателей аспектом является 

рабочая среда и человеческие ресурсы – на это указал каждый пятый респондент. В 

свою очередь, о хорошем управлении, которое включает в себя открытость, этику и 

устранение рисков коррупции, думают 17% респондентов. В то же время развитие 

инноваций и инфраструктуры актуально для 15% респондентов. 

 

Более половины, или 55% респондентов указали, что внедрение мероприятий 

устойчивости на предприятии, по их мнению, экономически выгодно. 31% указывают, 

что раньше о внедрении мероприятий устойчивости на своем предприятии не думали. 

Лишь 8% респондентов указали, что внедрение мероприятий устойчивости на 

предприятии не выгодно, а 7% респондентов придерживаются мнения, что внедрение 

мероприятий устойчивости на предприятии не оказывает никакого влияния на 

прибыль. 

 

Устойчивое решение в финансовой сфере 

 

Отвечая на интерес латвийских предпринимателей к устойчивым решениям в 

повседневной деятельности предприятий, Swedbank с 1 октября предлагает 

сниженные ставки кредитных процентов финансового и оперативного лизинга при 

выборе электромобиля или гибридного автомобиля, или же малолитражного 

автомобиля с двигателем внутреннего сгорания с особо низким количеством 

выбросов. Кроме того, с учетом того, что все больше предприятий видят 

преимущества использования источников возобновляемой энергии, Swedbank 

предлагает сниженные ставки кредитных процентов энергетического кредита. 

Предложение относится к займам на производство возобновляемой энергии с 

использованием солнечных панелей, ветрогенераторов и тепловых насосов на сумму 

до 35 000 евро без дополнительного обеспечения. При этом к такому займу относится 

и программа гарантий EASI, а это означает возможность получить сниженную ставку 

кредитных процентов без залога.  

 

Об опросе 



 

 

Опрос Swedbank об устойчивости среди предприятий Латвии проведен путем 

обращения к более чем 600 клиентам банка из сегмента предприятий (главным 

образом малых и средних). Опрос проведен в августе 2020 года. 
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